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С 18 апреля на сайте Государственной Думы Томской области стартовала акция «Депутат на 
Форуме». В ходе акции каждый житель области и все, кто находится за ее пределами, получили 
возможность пообщаться с областными депутатами в режиме вопросов и ответов. В течение 
месяца на форум поступило более 70 вопросов, большинство из которых  связаны с социальной 
защитой населения, обеспечением жильём и  благоустройством города Томска. Часть аудитории 
интересовали проблемы организации борьбы с преступностью и защиты собственных прав. Не 
остались в стороне вопросы развития Томской области и государственной политики. На вопросы 
посетителй интернет-сайта Думы отвечали депутаты Б.Мальцев, В.Резников, В.Кноль, П.Чубик. 

Вопросы, вошедшие в данный обзор, сгруппированы по тематике. В дальнейшем раздел 
«Депутат на Форуме» будет работать на сайте Думы постоянно, и каждый желающий сможет 
задать свой  вопрос любому из депутатов. Недавно открылся персональный сайт: у О.М.Шутеева 
www.shuteev.ru, на котором представлена полная информация о его депутатской деятельности. 
Избиратели Олега Михайловича имеют возможность и здесь задать вопрос своему депутату. 

Во вторую часть обзора вошли наиболее обсуждавшиеся в прошлом месяце темы форума. Это 
уже знакомые нам «Жилищный вопрос» и «Мрачное зрелище». Интерес к темам повысился в связи 
с рассмотрением в областной Думе соответствующих законопроектов. 

Изменения в законодательстве Казахстана и встреча лидеров двух государств В.Путина и 
Н.Назарбаева  стали поводом для открытия новой темы на форуме Думы «Загран.паспорт!». Здесь 
посетители сайта не только активно обсуждали вопросы развития межгосударственных отношений, 
но и «успевали» обмениваться советами по оформлению основного документа - заграничного 
паспорта. Новой на форуме стала и тема «О запрете "правого" руля». Тема была открыта задолго 
до 19 мая,  когда Правительством России была рассмотрена программа автомобилестроения в РФ. 
Намерения Минпромэнерго снизить порог запретительных пошлин на ввоз иномарок с семи до пяти 
лет и ограничить эксплуатацию автомобилей с правым рулем стали темой дискуссий в СМИ. 
Участники обсуждения данной темы на форуме областной Думы также разделились на сторонников 
и ярых противников предложений Минпромэнерго.  

ДЕПУТАТ НА ФОРУМЕ  
ПОЛИТИКА ГОСУДАРСТВА 

Крейсер "Аврора" [20.04.2005 13:05] О жилье 
- Президент РФ ВВ. Путин провел заседание Госсовета по поводу жилья, и почему-то 

подумалось, что власть вспоминает о жилье для народа в моменты тяжелые для самой власти. 
Горбачев пообещал обеспечить каждую семью отдельной квартирой к 2000-му году. Скажите, 
пожалуйста, нынешние разговоры о жилье - это признаки кризиса власти или истинная забота о 
народе? 

ДОБРЫЙ [30.04.2005 14:54] 
…Люди, особенно молодое поколение, должны знать правду о том, как всё было на самом деле. 

Воспринимайте мою просьбу как вопрос к вам- депутату, спикеру и просто хорошему человеку. 
…Дело в том, что я, мои друзья и знакомые, жители Томска и ТО, всерьёз обеспокоены всё 
нарастающей ложью о советском периоде нашей истории. Не буду говорить о причинах, 
побуждающих уважаемых высокопоставленных мужей откровенно врать обо всём, что тогда 
происходило. Вы их, как мне кажется, прекрасно знаете. Скажу лишь следующее: большая (!) часть 
населения ТО добрым словом вспоминает те времена. Единственная причина, по которой власть 
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"В страну с нашим уровнем жизни стремятся только те, кто живет еще хуже", - считает А. 
Бе

 данным статистики, иностранные работники 
по ю о  

и какие меры принимаются 
со

Разви

 не вошел в Томск п. Зональный, хотя он находится намного ближе, чем 
Ло

С уважением, Андрей 

до сих пор не перешла в руки коммунистов, - это отсутствие в их рядах сильной, харизматичной 
личности, способной пов
х под ногами власть. 
Если у Вас, уважаемый Борис Алексеевич, недостаточно времени, чтобы подробно изложить 

свою позицию по вышеуказанной проблеме, прошу ответить вот на что. Можно ли было в советское 
время свободно купить молоко, масло, сметану, кефир, сыр, яйца, хлебобулочные изделия, 
консервированную продукцию…. В общем, всё необходимое для нормального питания хорошего 
человека? И могло ли абсолютное большинство населения позволить себе всё это покупать 
постоянно? Если смож
лучения займов. … 
Вопрос: Знаем, что Вы рьяный сторонник сбора и переработки дикоросов и многое сделали, 

чтобы эта сфера деятельности у нас в области получила 
кодекс по существу ставит кр

Евгений [21.04.2005 01:39] 
- С начала года из Москвы выдворили 7 тыс. иностранцев. Сотрудники милиции в январе-марте 

2005г. исполнили 6 тыс. 948 судебных решений по выдворению за пределы России иностранных 
граждан и лиц без гражданства за нарушение правил пребывания на территории РФ. Об этом 
сообщил сегодня глава ГУВД Москвы Владимир Пронин. При этом он отметил, что около 1,5 тыс. 
человек были выдворены под конвоем. По данным на 1 апреля, в Москве состояли на учете более 
8,5 тыс. постоянно проживающих иностранных граждан и лиц без гражданства. Однако, как 
сообщил В.Пронин, в ходе проверок в жилом секторе и на объектах были выявлены более 140 тыс. 
нарушителей паспортно-визовых правил. Из этого числа нарушителей более тыс. - иностранцы, 
остальные - граждане России. За нарушение порядка регистрации к администра
ветственности привлечены 3 тыс. 241 квартиронаниматель и 1 тыс. 600 должностных лиц. 
Между тем именно в гастарбайтерах глава Минэкономразвития Герман Греф видит чуть ли не 

единственный вариант для России удвоит  ВВП. В связи с этим он выступает за либерализацию 
миграционного законодательства. По предварительным оценкам министра, абсолютное 
сокращение численности трудоспособного населения в 2006 году составит 30 тыс., в 2007-м - 370 
тыс., а в 2008 году - 538 тыс. человек. Чтобы решить проблему
менить квотирование численности мигрантов для работодателей. 
С ним не согласен пресс-секретарь Движения против нелегальной иммиграции Александр Белов. 

По его мнению, либерализация миграционного законодательства не решит существующие 
проблемы, а создаст лишь множество новых. "Уже сейчас из-за гастарбайтеров Россия, по 
официальным данным, ежегодно теряет более 3,5 млрд долларов", - отмечает он. Если же идея 
МЭРТ будет реализована, то потери будут еще больше, говорит А. Белов. К тому же он убежден, 
что после упрощения процедур въезда высококвалифицированные специалисты к нам все равно не 
поедут. 

лов. 
По данным СМИ, средний отток денег из России составляет около 12 млрд. долл. в год. Сумма 

переводов рабочих-мигрантов из России в Грузию составляет 25% ВВП этой страны. У Молдавии 
этот показатель еще выше - 30%. Более 30% мигрантов посылают часть заработка на родину, где 
средняя зарплата в 4-5 раз ниже, чем в России. По
сыла т д мой в среднем по 80 долларов в месяц. 
…А в городе Томске ведётся подобная статистика 
ответствующими органами в решении данной проблемы????? 

тие области. Изменение административных границ города… 

Andrej [21.04.2005 20:19] Какие планы развития Томской области. 
- Всегда работать проще, когда знаешь, чего хочешь. Скажите, пожалуйста, какие перспективы 

развития Томской области до 2010 года? Будет ли укрупнение регионов, если да, то с кем 
предстоит объединение области? Какая административно-территориальная реформа ожидает 
область? Будут ли укрупнены районы области? Войдет ли г. Северск в административную границу 
г. Томска? Почему

скутово? 
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Б.А.Мальцев: 
- Над программой перспективного развития области, и даже более долгосрочного, чем 2010 год, 

сейчас работают специалисты одного из московских институтов. 
Если жители нашей области на референдуме выскажутся, не смотря на призывы начальства, 

против присоединения к какому-либо субъекту федерации, то ни к кому нас не присоединят. 
Последствия присоединения нас к Новосибирской области для Томичей уже были весьма 
плачевными. 

Что касается реформы местного самоуправления на территории Томской области. У нас теперь 
вместо 20 муниципальных образований будет 140. Со своими исполнительными и 
представительными органами власти, со своей собственностью, со своими бюджетами.  

Когда-то я был ярым сторонником укрупнения районов области. Теперь я понимаю, что 
ошибался. Потому что в этом случае мы кроме потери крупных населённых пунктов – бывших 
райцентров - ничего не имеем. Те, которые присоединили, разваливаются, а те, к которым 
присоединили, ничего от этого не приобретают. Некогда крупные населённые пункты 
превращаются в заштатные деревни, и жить в них даже хуже, чем в деревнях. Потому что в 
деревнях сложившийся уже образ жизни, а в этих полугородах - полудеревнях люди теперь не 
знают, как жить. Я от этой идеи отказался и считаю, что нам надо наоборот концентрировать 
население в сегодняшних райцентрах и создавать мощные своеобразные районные мегаполисы. С 
хорошей доступностью, с хорошими дорогами, с хорошей связью, с хорошим медицинским 
обслуживанием, и с хорошим образованием и так далее. Словом, сегодня я выступаю противником 
укрупнения районов области.  

Северск, я думаю, войдёт в не административную границу Томска, а, скорее всего состав 
городского округа, как самостоятельная административно-территориальная единица. Посёлок 
Зональный, конечно обязательно должен быть в составе Томска, и я верю, что так и будет. Это 
временная уступка томскому сельскому району и связана она с тем, что в Зональном сегодня 
находится самое крупное спортивное сооружение района. И мы не можем в одночасье лишить 
селян этого. 

Ослин Е.Б. [22.04.2005 11:56] ВУЗы и экономика региона 
В Томске строится много жилья (если верить СМИ, то значительно больше, чем у соседей) и все 

равно рынок не насыщен, является ли это следствием миграции сюда жителей соседних богатых 
регионов, студентов, например? В какой степени влияют ВУЗы на приток капитала в Томск (прямо 
или косвенно)? Какой бизнес у нас основной налогоплательщик? 

Оксана Олеговна [24.04.2005 15:16] Работать где? 
- Я заканчиваю ТПУ специальность "Менеджмент". Если устраиваться на работу по 

специальности то з/п 2 500 -3 000 р. Я не думаю, что на такие деньги можно прожить молодой 
семье. Я работаю не по специальности, получаю 10 000р. Скажите, пожалуйста, кому нужно наше 
образование, наши специалисты. Почему же вы жалуетесь на то, что специалисты работают на 
западе. 

интересующийся [20.04.2005 14:43] 
- Борис Алексеевич, в настоящее время идет сокращение ядерного оружия и его производства, 

тем не менее, Вы выступили инициатором создания Томского атомного центра. Зачем нам это? 

labs [22.04.2005 14:41] 
- "теплоснабжение - достаточно локальных котельных на газе, в рамках чего значительно будут 

снижены затраты на транспартировку и подогрев воды, поставляемого от источника тепла!" То же 
самое можно сказать и по поводу электроэнергии - достаточно локальных генераторов, чтобы 
снабжать электричеством каждую квартиру дом предприятие. Ненужно денег на содержание 
подстанций ЛЭП транспортировку электроэнергии,  содержание РАО ЕЭС, Чубайса,....Кроме газа и 
тем более атомной энергии вокруг нас полно другой энергии тщательно скрываемой 
правительствами всех стран! 

Жители томского района [19.04.2005 14:08] Зачем присоединяли? 
- Вы были инициатором присоединения ряда пригородных поселков к областному центру. 

Присоединили. И вот теперь законность такого присоединения рассматривает суд. Причем – по 
инициативе вашего же областного депутата Еремина. Вы признаете, что совершили ошибку? 
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Сергей [20.04.2005 19:10] Присоединение поселков к Томску 
Уважаемые депутаты! Я, как житель поселка Тимирязево, прошу разъяснить один интересный 

факт: вроде Тимирязево присоединили к Томску, но улицу Водозаборную, … а вроде бы 
присоединили к какому-то селу Томского района... Как такое может быть, я не понимаю... 
Получается, кусок Томского района вклинился между двумя городскими поселками: Тимирязево и 
Дзержинкой?… непродуманность такого факта сводит на нет все положительное этой реформы... 

Заранее спасибо за ответ. 
Социальная защита населения… 
Вопрос: Как Вы считаете, ваш призыв к руководителям организаций и предприятий помочь 

своим ветеранам и малообеспеченным сотрудникам пережить сегодняшнее тяжелое время кто-
нибудь услышал? Что-то не верится… (Шибко Мудрый) 

Andrej [21.04.2005 19:57] По поводу субсидий. 
- Вопрос субсидий в последнее время остро встал в рамках современной политики в ЖКХ. Не 

кажется ли Вам правильным по другому отнестись к этому вопросу, например, заставить 
предприятия и организации выплачивать не минимальный размер зарплаты, а зараплату не менее 
прожиточного минимума. В большинстве случаев предприятия и организации скрывают реальную 
зарплату (уводят ее в тень). Вместе с тем, государство обладает достаточным административным 
ресурсом, чтобы исправить данное положение дел. С другой стороны, почему ряд людей пытаются 
искать достойную работу, заработки, а получатели субсидий только ропщут на государство и 
требуют от него компенсации за свою лень? 

Вопрос субсидий одиноко проживающим пенсионерам также не является актуальным. Почему я 
имею возможность содержать своих родителей, а кто-то не хочет этого делать... Почему 
государство способствует этому иждивенческому процессу? И почему государство собранные с 
меня налоги так не рачительно их тратит? Да, есть совсем одинокие пенсионеры, но в отношении 
них можно рассматривать вопрос пожизненной ренты, если родственники отказываются содержать 
данных пенсионеров!!! Я понимаю, что это не будет популярным, так как денег всегда не хватает, а 
в данном случае, все стараются обмануть, чтобы получить больше денег от государства. Удобная 
позиция, ничего не делать, а тебе еще доплачивают за твое безделье... Такого ни в одной стране 
нет... 

Шевцова Н.М. [25.04.2005 11:25] Льготный проезд для родителей детей-инвалидов. 
- Во многих городах России власти вернули льготный проезд для родителя ребенка-инвалида. 

Ведь подумайте сами - такие дети одни почти не ездят в общественном транспорте. Родителю, 
например слепого ребенка, надо отвезти его в школу, затем вернуться за ним. Если недуг ребенка 
серьезный, то такие родители (чаще всего это одинокие матери, т.к. "сильный пол" не выдерживает 
таких испытаний) вынуждены не работать. Транспортные расходы сильно облегчили карманы таких 
родителей, несмотря на компенсационные выплаты ребенку. 

Дорошенко Евгений. 
- С каждым днем в г. Томске появляются все больше павильонов игровых автоматов, молодежь 

становится больной "азартной игрой". Как вы к этому относитесь и можно ли повлиять на этот 
процесс законодательно? 

В.Прокопчук [07.05.2005 09:26] Издевательство над стариками 
со стороны службы соцзащиты. 

- Почему вы позволяете службе социальной защиты вести себя так, что иначе, как произволом, 
это не назовешь? Закон 122 и так повысил социальную напряженность в обществе, но то, что 
вытворяет служба социальной защиты, только «подливает масла в огонь», ибо попирает все нормы 
простой человеческой этики. Например, всех льготников, у которых были две льготы сразу – 
реабилитированных и ветеранов труда  «перекинули» с одной льготы на другую, не спросив ни 
разрешения у каждого человека, ни желания. Просто перекинули всех, словно картошку 
пересыпали из одного мешка в другой! Простите, но пожилой, заслуженный, много выстрадавший 
на своем веку человек имеет право на то, чтобы его мнением вежливо поинтересовались, а не 
распоряжались им, как бессловесной тварюшкой…. Нет, все «провернули втихаря», за спиной у 
людей. Бедные старики схватились за сердце только тогда, когда увидели жировки, где стояла 
сумма в полтора раза больше обычной, а в графе «льгота» вместо «реабилитированный» – 
«ветеран труда»! Кинулись в службу соцзащиты – как так, почему? А им отвечают, дескать, раньше 
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надо было интересоваться, звонить на «горячую линию»! А теперь уже поздно, и денег за эти 
месяцы вам никто не вернет! Но простите, о чем мог звонить и спрашивать человек, который и 
представить не мог, какую пакость собираются учинить за его спиной? Абсурд: позвонить и 
спросить «какую гадость вы мне собираетесь подстроить», так, что ли? 

Нашу семью эти «защитнички» из службы соцзащиты ограбили на полторы тысячи рублей в 
общей сложности, но моральный ущерб – неизмеримо больше. Непременно ведь нужно было, 
чтобы жертвы сталинского произвола еще раз почувствовали себя жертвой произвола! И вот 
теперь они заявляют, что перерасчет за прошедшие месяцы они сделают лишь в том случае, «если 
таких жалоб наберется много». Т.е. один человек для них – ноль, никто, его можно и оскорбить, и 
ограбить. Этика! Мораль! А задумываются ли господа депутаты, как деятельность службы 
соцзащиты дискредитирует образ власти в глазах населения? 

Владимир Григорьевич [06.05.2005 15:13] Предложение депутатам 
Сегодня 6 мая, а я до сих пор не получил от ЖЭУ-19 квитанции на оплату жилищно-

коммунальных услуг. Получается, что до 10 мая я уже не смогу произвести оплату. Почему, если 
гражданин не уплатил вовремя за услуги ЖКХ, ему насчитывают пеню, а если организация не 
своевременно предоставила документ на оплату - то ответственности никакой. Предлагаю 
депутатам рассмотреть этот вопрос и установить пеню или что-то другое для чиновников 
коммунальных служб за несвоевременную подготовку платежных документов для населения. 
Кроме того, это связано и с оформлением жилищных субсидий. 

ЖИЛИЩНЫЙ ВОПРОС… 

- Хотелось бы узнать, как будет и будет ли проводиться, после принятия жил.кодекса программа 
жильё молодым. Не так давно моего знакомого, который хотел встать на учёт на расширение 
жил.площади, четыре раза отпинывали из объединённой администрации Кировского и Советского 
р-нов для дособирания и дооформления всяких бумажек и, когда он наконец-то всё собрал, они его 
очередной раз развернули под предлогом не принятия жил.кодекса… 

томич [20.04.2005 11:57] 
- На сколько реально строительство социального жилья? Если да, то когда социальное жильё, по 

Вашим прогнозам, смогут «увидеть» жители Томска? Через лет 5, 10, 15? 

Таразанов Д. [21.04.2005 18:05] Жилищный вопрос 
- Как Вы видите решение жилищного вопроса? И как возможно имея среднюю зарплату в ТО 

6000 р. купить квартиру за 800000 р. ? 
Те ФЦП или областные программы (о таких не слышал), которые реализуются, не решают 

проблемы даже на 5 %. 
С уважением, Таразанов Д. 

СПОРТИВНАЯ ЖИЗНЬ ОБЛАСТИ. РАЗВИТИЕ МОЛОДЁЖНЫХ ДВИЖЕНИЙ. 

Вопрос: Прочитал в газете Ваше утверждение о том, что футбол давно уже стал не только 
спортом, и что благодаря «Томи» о Томске теперь узнает вся Европа. Не слишком ли круто, Борис 
Алексеевич? Такой ли уж брэнд города этот самый футбол? Может быть, на эту роль больше все-
таки тянут наши вузы, продукция наших предприятий? (Болельщик) 

Вопрос-предложение Б.А.Мальцеву 
- Уважаемый Борис Алексеевич! Зная Ваше небезразличное отношение к футболу, хотелось бы 

задать Вам один вопрос.  Возможно ли создание за счет кооперации близлежащих к нам областей 
и краев (участников Сибирского соглашения) футбольного центра всего Западно-Сибирского 
региона на территории нашей области? Центр должен включать в себя: 

- комплекс соответствующих строений: жилой блок, столовая, медицинский центр, тренажерные 
залы, спортивные 2-3 зала, научный центр, культурный центр, несколько разнообразных 
футбольных полей и пр. 

- футбольную школу-интернат на 1000 чел; 
- базу для команды мастеров футбольного клуба "Томь". 
На мой взгляд, цена вопроса (строительства) около 1 млрд. рублей. Понятно, что для Томской 

области вопрос неподъемный. Другое дело в кооперации с соседними областями (Кемеровской, 
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Новосибирской), а также краями (Алтайским и Красноярским) вопрос можно решать. Тогда цена 
вопроса для нашей области становится не более 200 млн. рублей. А это уже подъемно. Ведь 
создают ведь например сейчас Кадетский корпус. А там цена ремонта порядка 100 млн. руб. 
Соответственно на паритетных началах осуществлять и конкурсный отбор учеников в указанную 
школу-интернат. Ведь 1000 мальчишек занимающихся футболом это уже имеет громадное 
социальное значение. На таких же условиях Томская область могла бы участвовать в создание 
хоккейного центра допустим в Новосибирске или Новокузнецке. На мой взгляд, именно подобными 
вещами должны заниматься участники Сибирского соглашения. Если в каждом подобном центре в 
каждой соседней области, крае будет заниматься по 1 тыс. мальчишек, то уже 5 тыс. детей будут 
вырваны с улицы. А это уже очень много. Кроме этого у команд мастеров в том или ином виде 
спорта появятся замечательные базы. Причем слово база надо понимать всеобъемно. Само 
обучение в школе-интернат могло бы быть смешанное по финансировани. Например, 
общеобразовательная часть - бюджетная, а спортивная - платная. И мне кажется, школа пустовать 
не будет. В данном вопросе можно заинтересовать и спорткомитет РФ, а также РФС. 

Вот по указанному и хотелось бы услышать Ваше мнение. 

Абросимов Артём [22.04.2005 11:53] 
- Как Вы знаете в ЗАТО Северск было начато строительство крытого ледового катка, но из-за 

недостатка средств данное строительства было заморожено. Проект был действительно хорошим! 
А есть ли возможность построить в городе Томске что-либо подобное и, конечно же, использовать 
его по назначению? 

Влад [23.04.2005 12:11] Поездка в Северск. 
- Здравствуйте. Пожалуйста, поспособствуйте в организации поездок в город Северск, на 

футбольные матчи дубля Томи, если это возможно. 

Сергей Шин [30.04.2005 12:27] Выступление команды "Максимум" 
- Как Вы думаете, в чем кроется причина неудачного выступления команды «Максимум» в 

высшей лиге, является ли это следствием недостаточного финансирования или ребята не 
достаточно хорошо подготовились? 

Саша К. [18.04.2005 15:39] 
- Если не сложно прокомментируйте учредительный съезд "Наших". На ваш взгляд, какова доля 

"политических игрищ" в этой организации? Это рестайлинг Идущих вместе или "карманные" 
националисты, "одетые в форму антифашистов"?  

БОРЬБА С ПРЕСТУПНОСТЬЮ… 

- На недавней пресс-конференции начальник областного УВД генерал Гречман заявил, что даст 
в областную Думу Программу по борьбе с преступностью. Значит, на головы милиционеров опять 
прольется золотой дождь из бюджета, за счет других социально важных статей, за счет нас. А где 
гарантия, что преступность уменьшится? Даем, даем, а толку нет… 

Потерпевшая [26.04.2005 12:30] 
О кражах. Сегодня украли кошелек в маршрутке. Только за этот год украли сотовый у двух моих 

знакомых, еще одного избили и забрали сотовый. Что делается для того, чтобы остановить это 
безобразие?... 

labs [03.05.2005 13:36] депутатам 
- Как думаете преступность и нарушения порядка увеличилась или уменьшилась за время 

перестройки (кроме милиции появились налог. полиция, служба судебных приставов, арбитражный 
суд ,ОМОН, вневедомственная охрана и т.д ) ? 

БЛАГОУСТРОЙСТВО ГОРОДА… 

Александр [21.04.2005 16:15] Вопрос депутатам 
Хотелось бы узнать, когда власть начнет наказывать "копщиков окоп", которые раскопают ямы, 

поменяют трубы, да и закопают кое-как и никаких благоустроительных мероприятий вообще не 
проводят, дорожное полотно не восстанавливают. Около нашего дома (Интернационалистов, 19) 
творится грязевой ужас. Началось все еще с осени 2004. Не раз поднимался вопрос о 
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благоустройстве, результат - непролазная грязь. А деньги берут немалые. И еще интересен тот 
факт, что депутаты посещают нас и пытаются решить наши проблемы только перед выборами. 
Почему власть допускает такое безответственное отношение коммунальных служб и предприятий? 
Почему они начинают шевелиться только тогда, когда сверху кто-нибудь стукнет? 

И еще один вопрос: Почему каждый год городская власть пытается привлечь жителей на уборку 
территории около своего дома? …И вообще идея с субботниками неправильная. Например, я – 
программист. И когда у меня на работе случается аврал, я же не привлекаю своих пользователей 
(которые платят за  изготовление программ деньги) писать программу. Заранее спасибо за ответ. 

Отец [25.04.2005 09:56] Помогите 
- В некоторых дворах и, в частности, во дворе дома, находящегося по адресу пр. Ленина, 210, на 

канализационных шахтах начисто отсутствуют люки. Более того, во дворе вышеназванного дома 
эти шахты расположены прямо на детской площадке, что делает прогулку с детьми опасным 
занятием. Жители окрестных домов самостоятельно огораживают и заваливают провалы 
подручным материалом, но надолго таких мер не хватает. Дети балуются, растаскивают изгороди. 
Пожалуйста, обезопасьте двор. Такая ведь малость, а многие спасибо скажут. Очень не хочется 
ждать до первых несчастных случаев. Заранее спасибо! 

- Депутат по Ленинскому избирательному округу Кноль В.А.обратился по этом вопросу в 
диспетчерскую ОАО «Томскводоканал». Было дано обещание организовать деревянные крышки на 
люки, так как чугунные крышки постоянно воруют. 

Александр_Н [28.04.2005 12:38] Резникову В.Т. 
Владимир Тихонович, когда вы избирались в Гос.Думу ТО, нам (жителям Степановки) было 

обещано, что Вы посодействуете в решении проблем с переездом и недостаточным напряжение в 
электросети. Но прошло уже несколько лет, а никаких движений в положительную сторону не 
замечено. И даже наоборот. После того как в районе "35 Школы" было построено несколько 
высотных домов проблема с ж/д переездом стала ещё острее, т.к. общее количество машин на 
Степановке заметно возросло. … Почему нельзя сделать нормальную дорогу на Мокрушина через 
Степановку?? Она там даже есть, только её надо немного расширить и положить новый асфальт, и 
проблема хоть немного, но разрешиться. 

И вторая проблема - недостаточное напряжение в сети. Вечером, когда все возвращаются с 
работы, в частных домах лампочки светят жёлтым цветом, читать невозможно, компьютеры 
перезагружаются, микроволновки не греют и т.д. Неужели нельзя поставить дополнительную 
подстанцию?? Нельзя так издеваться над людьми, вспомните наконец о своих обещаниях, 
помогите нам. Надеюсь на понимание. 

Резников В.Т. 
- Строительство в районе Степановского переезда путепровода сложное инженерное 

сооружение и требует больших финансовых вложений. Такая задача поставлена в областной и 
городской администрации и находится в стадии проработки подходов к этому вопросу. Построить 
дорогу со Степановки на ул. Мокрушина не представляется возможным, так как территория 
проходит по охранной зоне Сибирского ботанического сада. 

В районе улицы 6-ая Степная установлена новая подстанция, КТП 630 ква, которая даст 
дополнительную мощность, увеличит уровень напряжения и даст мощности для дополнительных 
потребителей в строящихся домах. В настоящее время идут пусконаладочные работы и сдача 
подстанции энергонадзору. В течение месяца данная подстанция будет включена. 

Житель [22.04.2005 14:11] 
Уважаемые депутаты, проясните, пожалуйста, ситуацию с Воскресенской горой, которая в 

настоящий момент срывается для строительства новых построек. Насколько мне известно, на 
вершине этой горы находится Воскресенский храм, который является историческим памятником и 
гордостью Томска. Законны ли эти действия, одобрены ли они властями и как на это смотрите вы? 
Пожалуйста, прокомментируйте. 

Василий Федорович [22.04.2005 14:59] Бесхозяйственность. 
Я живу в доме на ул. Ф Лыткина, рядом с общежитиями ТУСУР. У меня, буквально под окнами, 

проходят трубы теплотрассы, которые вот уже несколько лет стоят без утеплителя. Тут же 
расположены технологические приямки и колодцы той же теплотрассы. Сколько себя помню, они 
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постоянно открыты. Этими обстоятельствами пользуются лица БОМЖ, организовав круглогодичную 
ночлежку в колодцах и непосредственно на трубах. Мало того, что эти лица повышают и без того не 
лучшую криминогенную обстановку района, занимаясь воровством и другими противоправными 
действиями, они еще создают пожароопасную обстановку в своей "вотчине", разжигая костры для 
обогрева. Замечу, рядом находится эл. подстанция, закрытая на хилый замок, который уже не раз 
взламывали, оставляя без эл.энергии жильцов близлежащих домов и общежитий. Сотрудники 
милиции и пожарные регулярно достают из колодцев теплотрассы трупы задохнувшихся от дыма 
бездомных. БОМЖей не привлечешь к ответственности - они несчастные люди, которые 
пользуются бесхозяйственностью теплосетей. 

И последнее. Почему, собственно говоря, мы должны платить за перерасход тепловой энергии 
на оголенных трассах. Тепловики пользуются тем, что жильцы не в состоянии оплатить экспертизу 
утраченного тепла и подать в суд на удержание убытка. Вернее, тем, что пока никто не объединил 
людей для подачи коллективного иска. Надеюсь, депутаты, донесут наши чаяния до руководства 
ответственных руководителей. 

Khalal [21.04.2005 11:04] Система оповещения в городе. 
- Хотелось бы узнать, почему в Томске не проверяют системы оповещения, (сирены, 

оповещение "внимание всем") и вообще работают ли они? 
- Как сообщил нам главный специалист Комитета по вопросам ГО и ЧС Администрации ТО 

Былин Н.Ю, система оповещения в городе, конечно же, существует. Так же как есть график её 
проверки. Наблюдение за функционирование системы оповещения осуществляет группа 
общественной связи, прикомандированная к ОАО «Томсктелеком» сотрудничающему по договору с 
главным управлением ГО ЧС Томской области. 

Кулицкий [30.04.2005 12:35] про томскую архитектуру 
Как известно, Томск - это город удивительного исторического наследия. Его деревянная 

архитектура не имеет аналогов во всем мире. В прошлом году к юбилею города была проведена 
большая реставрационная работа. Это и понятно, потому что было хорошее финансирование. Но 
ведь в этом году никаких "юбилейных" денег не предполагается. Как решается вопрос 
финансирования проектов, направленных на сохранение культурного наследия Томска, прежде 
всего архитектуры . и что конкретно предполагается сделать в ближайшее время? 

Из другого форума [06.02.2005 13:26] 
Почему у Политеха такая бездарная реклама? На транспорте (видимо, как реклама ВУЗа) 

расклеены картинки, гласящие, что один из выдающихся выпускников политеха конструктор 
вертолётов Камов. И тут же для иллюстрации изображен вертолёт… КБ Миля. Машины Камова 
должны на любой картинке сразу узнаваться по двум сносным винтам". Вот так. Как оказывается 
просто все. Это было когда? Еще в середине того года, но до сих пор работа над ошибками не 
проведена, и эту рекламу все размещают и размещают. Как это вообще возможно, что Высшее 
Учебное Заведение само не знает разработок, но в рекламу пихает? 

П.С. Чубик: 
Если эта реклама была бы бездарной, она не привлекла бы внимание автора вопроса! Он 

просто прошёл бы мимо. Да, в рекламном плакате допущена техническая ошибка. Но, от ошибок 
никто не застрахован. Внимание на такую деталь могут обратить только специалисты, которые 
хорошо разбираются в вертолётостроении. 

Плакат был издан в прошлом году, в преддверии кампании по новому набору студентов. По 
городу продолжают ездить троллейбусы со старой рекламой. Дополнительно данная реклама нигде 
не размещается. Как отмечают профессионалы, слоган «Сначала политех», который используется 
в данной рекламе, найден очень удачно. Может быть, благодаря в том числе и этой рекламе, в 
прошлом году впервые в новейшей истории, как говорит Борис Алексеевич, имидж Томского 
политехнического университета, по оценкам абитуриентов и их родителей, стал выше имиджа 
классического университета. И вообще - Миль тоже учился в нашем университете. 
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 О ЗАПРЕТЕ "ПРАВОГО" РУЛЯ 
Один из многих [14.05.2005 17:04] О запрете "правого" руля 

Опубликованы вопросы для рассмотрения Правительством РФ 19.05.05. Один из них – о запрете 
эксплуатации авто с правым рулем. Не комментирую, кому это выгодно и сколько получено 
«дополнительного вознаграждения» чиновниками – разработчиками. 

Предлагаю пари: утверждаю, что принятие решения приведет к массовому протестному 
движению на территории Сибири и Дальнего Востока, что будет началом конца правления Путина в 
этой (по крайней мере) части страны. Кормить отечественный автопром с его барахлом и 
неумеренно растущим аппетитом желающих нет. Владельцы «правильных» авто - это Вам не 
пенсионеры, и перекрытием городов не ограничатся. …Делайте Ваши ставки, господа и товарищи! 

из народа 18:38] давно  запретить 
очень сложно по неприспособленным дорогам типа "Томск-Новосибирск" ездить. Там с 

нормальным "рулём" опасно, а еще и "праворукие" тут и там выскакивают трассу впереди 
посмотреть. Особенно те, что едут без штурмана, те наиболее опасны. Так что с неправильным 
рулём надо кончать. Нравится такой авто? Уезжайте в Японию или в Британию. А безопасность 
дорожного движения надо как-то обеспечивать! 

 [14.05.2005  пора

Иль  [14.05.2005 20:16] 
…Я вот не разделяю вашего резко отрицательного отношения к японским "праворуким" 

машинам. 

я

Во-первых, нет никакой негативной статистики, которая бы свидетельствовала о том, что правый 
руль ведет к увеличению роста ДТП. Взять тот же Владик. Там вообще 99 процентов авто японские, 
"праворукие". А статистика по ДТП средняя по России, при том при всем, что там дороги то похуже, 
чем в Московии или даже европейской части РФ. 

Во-вторых…пока наши "тазики" и "волги" разработки в лучшем случае 80-х годов, 
отвратительнейшей сборки и беспредельно низкой надежности, не будут соответствовать хотя бы 
минимальным стандартам качества, безопасности и т.д. и т.п. все эти старания Правительства 
смотрятся как банальнейшее лоббирование и наплевательское отношение к правам граждан на 
достойные их средства передвижения. 

N [16.05.2005 09:00] из народа [14.05.2005 18:38] 
Ну, уважаемый Вы, по – видимому, из тех, кто за энную сумму готов запретить не только вилки, 

но и ложки….Запрет же «правого» руля – хороший повод для востока страны ставить вопрос об 
отделении от РФ. Что мы для нашего запада и что запад для нас? Пора прекращать кормить 
Москву. 

из народа [16.05.2005 12:18] Еще раз - попробуй трассу в Новосибирск. 
Если нет штурмана, сидящего слева от праворульного водителя и с острой реакцией, то риск 

аварии крайне высок. Водила постоянно должен, следуя за фурами выскакивать на встречку, чтобы 
посмотреть вперед на возможность обгона. При штурмане и при нормальном руле достаточно 
только чуть выглянуть, а не всей машиной выскакивать. И бьются. Повторяю, сам доставал 
покалеченных из праворульных, стукнувшихся в лоб на большой скорости. 

Правый руль = убийца. Должен быть запрещен. И тогда в Японии или из Узбекистана народ 
просто станет вывозить нормальнорульные авто. А иначе нам ждать новых трагедий. До тех пор, 
пока наш губернатор не построит евротипа автостраду с разделенными встречными полосами 
движения. 

Илья [17.05.2005 16:49] Шкептик [17.05.2005 16:31] 
Безусловно, левый руль привычнее и удобнее. И, наверное, правильнее. Но это не повод взять и 

запретить в одночасье "правый". Правительству надо не этим заниматься, также как и не 
установлением "драконовских" пошлин, а привлекать на территорию России …ведущих 
автопроизводителей. Российский, "совковый" автопром давно пора перестать поддерживать за счет 
кошельков граждан этой страны. Должно быть право выбора, а не навязывание и запреты. А 
плохой статистики (повышенной аварийности) у "праворуких" авто на самом деле не существует! … 
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Дмитрий [18.05.2005 15:56] Намор 
Хорошая иномарка с левым рулем и стоит хорошо, не каждый может себе ее позволить. А 

хорошая 7-летняя японка без пробега по России стоит столько же, сколько и новый ВАЗ. Наше 
родное правительство, вместо того, чтобы наладить производство нормальных автомобилей 
запрещают простому человеку купить себе хорошую и доступную иномарку. 

Не пойму, почему вы так радеете за это запрещение... 

S.A. [19.05.2005 09:23]* Александр [19.05.2005 00:04] 
Да Вы просто святой, если считаете, что некая бумага по имени «Конституция» кого – то из 

наших правителей когда – то останавливала. Тем более когда выбор ограничен: либо «получить 
несколько млн. у.е. в собственный карман» либо «соблюсти Конституцию». Угадайте с трех раз – 
что из вышеперечисленного выбирается. 

И про свободу выбора для человека красиво сказано. Вы, случайно, не в США живете? По 
слухам, у них там именно так принято. У России, как всегда, собственный путь. 

А реанимировать наш автопром ни у кого и в мыслях нет…. Такие решения принимаются в 
пользу конкретных западных автопромов… 

Александр [20.05.2005 00:02] S.A. [19.05.2005 09:23] 
просто подумайте дальше. 

Если закон принимают, то надо все машины с правым рулем как-то утилизировать? Как? какой 
это должен быть завод? и т.п. Это на бумаге все гладко, а закон этот на практике просядет и так на 
бумаге и останется. Я, например, если закон примут, загоню свою машину в гараж, и подожду год, 
через год его отменят, когда нагреются на нем. 

ЖИЛИЩНЫЙ ВОПРОС 
Лена Л. [0

Здравствуйте! 
6.05.2005 14:21] Руководитель аппарата [31.03.2005 08:29] 

- Возможно ли в жилищный кодекс внести жилищно -   строительные кооперативы? 
- Объединить финансирование восстановления памятников и ЖСК законодательно? 
Молодые семьи вполне могут справиться с задачей восстановления, например двухэтажных 

деревянных особняков, находящихся на данный момент либо в плачевном состоянии, либо уже 
разрушенных. Выстроить и благоустроить их при условии, что это жилье станет их собственным, 
либо, на крайний случай, "социальным" жильем. На мой взгляд, молодежи вполне по силам и по 
средствам содержать свой дом впоследствии в надлежащем состоянии. При строительстве 
молодым семьям понадобится кредитование, и необходимо предусмотреть его льготным и 
финансировать из фонда восстановления памятников. 

В любом случае, подготовка документов на ремонт или реконструкцию и проект реставрации 
готовит администрация (проектная организация) и передает документы очередному ЖСК, чтобы не 
было отклонений от проектов. И заключительная внешняя отделка фасадов (в связи с ее 
дороговизной и более относящееся к реконструкции памятников) тоже должна финансироваться и 
осуществляться администрацией. 

Таким образом, деревянная архитектура получит новое рождение, и дополнительных 
инвесторов, с постепенным возвратом финансов в фонд реставрации. 

А молодые семьи - престижное жилье, в более быстрые сроки за счет небольшого обьема 
строительства. 

Уже сейчас можно назвать множество таких объектов - например, по Фрунзе 16/1, который год 
здание стоит в полуразрушенном состоянии. 

Руководитель аппарата [07.05.2005 10:59] Лена Л. [06.05.2005 14:21] 
Уважаемая Лена! 

Полагаю, что Ваше предложение заслуживает рассмотрения, тем более что в Томске в конце 80-
х годов существовал МЖК "Старый Томск", члены которого успели восстановить один дом усадьбы 
на Красноармейской и перевезти дом с Нечевского на Октябрьскую. Потом всё рухнуло (не в 
смысле этих домов, а в смысле развала СССР и т.д.). 
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Скажите, кто-нибудь...нужен ли загран. паспорт Россиянам для въезда в Казахстан? 

Михаил [18.05.2005 02:57] социальный проект 
Бесплатное жильё для молодёжи строиться вряд ли будет, только для инвалидов и т.д. 

Настоящим социальным проектом можно было бы сделать продажу жилья по себестоимости, а не 
по завышенным мародёрским ценам диктуемым риэлтерами. 

гость [19.05.2005 14:18] по теме 
Вчера совершенно случайно довелось стать участником разговора простых людей, у которых нет 

ни интернета, ни самолетов и даже машин, которые также как и я стояли на остановке в ожидании 
транспорта. Разговор зашёл о новом Жилищном кодексе и возможном социальном жилье. По 
мнению моих собеседников, если и будут построены социальные дома, то большинство квартир 
получать далеко не малообеспеченные. Не верят люди, что для них будут созданы доступные 
условия. 

МРАЧНОЕ ЗРЕЛИЩЕ 
Болельщик [25.04.2005 12:54] 

В полной мере закон, запрещающий распитие пива в общественных местах работает только на 
стадионе труд. Там милиция и в правду устраивает шмон. И пронести что-либо на стадион очень 
трудно. Правда, все равно проносят, и пьют, но теперь в гораздо меньших количествах. 

Зато на VIP ложе, где и сидят депутаты, принимающие закон, пить можно. Там говорят, даже бар 
работает, где алкоголь продают. Почему депутатам можно, а всем остальным нельзя! Объясните 
депутаты - болельщики? 

шутник 6.04.2005 12:44] Анекдот 
Из выпуска новостей: Самым чувствительным (после монетизации льгот) ударом по 

пенсионерам в этом году стал запрет пить пиво в общественных местах и связанное с этим 
исчезновение на улицах пустой посуды. 

 [2

ReVolution [20.05.2005 13:36] Мнение студента ТПУ, второй курс. 
Люди проснитесь!!! То, что вы видите на улицах нашего города это всё результат наших 

сознательных и не сознательных действий в начале 90-х годов и ни нам, и не вам этого сейчас не 
исправить!!! То общество молодых людей (так называемых "реальных" людей) сформировалось 
именно в эти годы. Ну ввели закон о запрете на распитие пива в общественных местах, что из этого 
вышло все видят. Надо думать о нашем будущем, о будущем наших детей. 

Ну и самое главное: хочешь изменить мир вокруг себя - измени самого себя ! Это я говорю вам 
уважаемые родители и будущие родители. Я не стал гопом из-за двух причин: 

1. мои родители хорошо воспитали во мне нормального человека, спасибо им за это; 
2. мои друзья. 

Сергей Раков [20.05.2005 14:39] Горожанин [20.05.2005 10:13] 
Легче будет справляться с бизнесменами, и вымогать взятки "подбрасывая" наркотики в те или 

иные заведения. Теперь ответственность будет не гражданина, который занимался 
распространением, а предпринимателя кто открыл клуб ! Коррупционность закона налицо. Видимо 
МВД по-другому не может справиться. Индивидуальные подбрасывания наркотиков в карман уже 
не популярны. Будут подбрасывать в помещения. Можно больше получить отступных за закрытие 
такого "дела". 

И смотрите как интересно. Опять на первый взгляд все правильно (как с "пивом на улицах"). 
Граждане поддержат. А определенные лица сделают на этом, деньги, полит. капитал 
(сомнительный), информационный повод и т.д. Законотворцев либо одурачивают и они 
одурачиваются, либо это умышленное потворство коррупции? Я так до сих пор понять не могу у нас 
во власти больше корыстных или недальновидных? Каково это соотношение в составе Думы? 

ЗАГРАН. ПАСПОРТ 
Оксана [03.05.2005 15:11] Загран.паспорт! 
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Ярослав Солдатов [03.05.2005 15:37] Оксана [03.05.2005 15:11] 
В данный момент еще не совсем обязательно, но лучше иметь. А вот через некоторое время он 

будет просто необходим, даже для транзитных пассажиров. Что не может "не радовать"! 

Оксана [13.05.2005 13:51] Ярослав Солдатов [06.05.2005 11:09] 
Трубку в ПВС не берут, а если берут, то говорят, что по телефону консультаций не дают!!! У 

меня грудной ребенок, я попыталась пробиться сквозь толпу разъяренной очереди! Человек 300! 
Но увы! Пыталась занимать очередь, но мое дите просто не выдерживает даже часа 
стояния...пыталась уходить и приходить...но тогда на тебя смотрят изумленными глазами и говорят 
"девушка, вы тут не стояли!!!"Что мне делать? Блата нет, знакомых тоже нет! Неужели я не могу 
поехать без всяких бумажек, в город, где родилась и живут мои родители! И неужели женщины с 
грудными детьми не могут иметь элементарную соц.защиту, как не стоять в этих ужасных 
очередях!!! Я же не в Мозамбик поехать хочу, а домой к родителям!!!! А о студентах наше 
правительство тоже не думает! 3-ая часть студентов Томска - это бывшие казахстанцы, которые 
каждое лето ездят к родителям!!! Неужели наше правительство думает, что родители будут 
молчать и ждать пока дети пол лета будут стоять в очередях за какими-то бумажками, когда они 
детей год не видели!!!! 

Константин [13.05.2005 15:12] Дмитрий [13.05.2005 15:02] 
Был сегодня в паспортно-визовой. Получал загранпаспорт. Отстоял час. Что касается сдачи 

документов, то сейчас (сегодня 14-00) там очередь примерно из 800 человек. Может уже больше. 
Места в очереди уже продаются (примерно 1500 рублей). 

В очереди ходят разговоры, что за 3000 рублей паспорт можно сделать за 1 неделю, вместо 
месяца -полутора. Естественно за эти деньги квитанцию никто не даст 

Константин [13.05.2005 15:22] Дмитрий [13.05.2005 15:16] 
Все это понятно: постановление, сезон отпусков. Непонятно за что я (и другие) плачу 400 рублей 

госпошлины и потом стою в очередях часы! Кстати, те, кто в числе этих 800 приходят дважды! в 
сутки отмечаются. Некоторые ночуют около ПВС, так как пока до тебя дойдет очередь пройдет 3-4 
дня. Это ли не идиотизм и изощренное издевательство над людьми? 

Ярослав Солдатов [14.05.2005 15:47] Оксана [14.05.2005 14:05] 
….Паспорта вводит не Россия. Есть предмет договора между Россией и Казахстаном о 

государственной границе. И вот пункт, касающийся загран. паспортов, инициирован как раз 
Казахстаном. Так что... Россия просто вынуждена ставить своих граждан перед фактом. 

….небольшая страна, которая считает, что может существовать сама по себе, при этом 
потребляя ресурса своего большого брата, решила показать какая она независимая (благо, 
прецедент есть, республики Балтии) и суровая. Да, Россию это напрягло. Но я не думаю, что 
Россия должна по этому поводу как-то нервничать. Потому как это позволит сохранить 
определенную часть бюджета, которая не будет потрачена на миграционную политику, т.е. на 
депортацию казахов из России. Они просто не смогут сюда попасть, дорого! 

Ну, я примерно так и понимаю, что у вас другого выбора не было, касательно ребенка. Но, 
паспорт нужен Вам, а не кому-то еще. Посему это Ваша личная проблема. И решать ее необходимо 
Вам лично… совдепия закончилась! Если Вам что-то нужно, то Вы сами должны это получать, а не 
требовать этого от государства. 

Причем, замечу, что если Ваши родители в Казахстане, значит, Вы в свое время оттуда 
приехали. Ну, так скажите государству, которое дало Вам возможность жить на другой территории - 
спасибо! 

Илья [18.05.2005 09:33] 
для поездки в Казахстан загранпаспорт не нужен. Стенографический отчет о совещании с 

руководителями приграничных областей России и Казахстана 
 
 

Обзор подготовлен главным специалистом отдела общественных связей 
и информационной политики Государственной Думы Томской области 
Ефремовой Ларисой Васильевной (т. 510-915, efremova@tomsk.gov.ru) 
по материалам сайта Государственной Думы Томской области www.duma.tomsk.ru 
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